

www.laprensagrafica.com

Subir impuestos es una receta para el estancamiento

Este experto del Cato Institute dice conocer poco sobre la reforma fiscal que impulsa el Ejecutivo salvadoreño, pero advierte que el incremento de la carga impositiva a las empresas no es la medicina para incrementar los ingresos del Estado, sino el incentivo al sector privado. La actual recesión económica le añade riesgos a la receta, asegura.

Escrito por Alexandra Bonilla

Sábado, 28 noviembre 2009 00:00



Muy a groso modo, me he enterrado que es un plan tendiente a incrementar dramáticamente los ingresos del Estado a partir de aumento de impuestos. No estoy enterado específicamente de cuáles son estos aumentos de impuestos, pero sí sé que va ser una tabla rasa en muchos de ellos. En principio me parece negativo, especialmente en estos momentos en que la economía mundial y la economía salvadoreña está atravesando momentos crítico en donde más bien se necesita estimular el sector privado, se necesita estimular el sector productivo. Aumentar los impuestos es una receta para el estancamiento económico.

Entonces, ¿qué debe hacer un país como El Salvador en un momento de crisis económica cuando es necesario incrementar los ingresos del Estado?

Estimular el crecimiento. La mejor manera de fomentar los ingresos es estimular el crecimiento. Un país con un sector productivo que no produce es un sector productivo que no paga impuestos. También tenemos que ver el tema de las tasas impositivas, una tasa más alta muchas veces significa que se pagan pocos impuestos. Tasas bajas, competitivas, que sean atractivas para la inversión, es una manera de estimular la recaudación fiscal. Hay que simplificar el sistema tributario. El Salvador, hay un índice de Banco Mundial llamado "Paying Taxes", pagando impuestos, y El Salvador tiene una posición pobre. Lo cual significa incluso que un empresario que quiere pagar impuestos enfrenta todo tipo de trabas burocráticas, administrativas, es muy difícil para un empresario pagar impuestos. Se le hace muy caro pagar impuestos y por lo tanto estimula la evasión. Tanto el Gobierno que busca más ingresos como el sector privado tienen que adoptar las recomendaciones hechas por el Banco Mundial, mucho tiene que ver con hacer muchos de estos pagos "online", reducir la cantidad de pagos que se tiene que hacer al año, etc. Si eso se logrará estoy segurísimo que el estado salvadoreño terminaría con un montón de plata más.

Se ha criticado que esta reforma deja a un lado la incorporación del sector informal por lo menos en esta primera parte

El sector informal no es simplemente un sector que está ahí, porque no les da la gana pagar impuestos o porque no les da la gana pagar impuestos municipales, sino precisamente porque no pueden. Los costos de la legalidad son demasiados altos y por lo tanto a este sector no le queda otra alternativa que quedar en el sector informal; y el sector informal no es el almuerzo gratis que muchas veces pintan. Esta gente está en el sector informal porque no puede pagar los altos impuestos, no puede pagar las regulaciones y no puede pagar los costos que implica iniciar un negocio de manera formal. En el índice haciendo negocios del Banco Mundial, El Salvador está en la posición 121, en la facilidad de abrir un negocio. Todavía existen requisitos bastante contraproducentes para fundar una empresa. Te exigen que tengás un ingreso mínimo, ya estás ahí excluyendo sectores amplios de la población, que no cuentan con un importante capital inicial para iniciar una empresa, ¿entonces, cuál es la alternativa que les queda? La informalidad.



Foto de LA PRENSA/Archivo